

## **Anerkennungspreis 2009/10**

Die Kommission für den Berner Umweltforschungspreis vergibt den Anerkennungspreis 2009/10 an Frau [Valeria Kunz](#), Leiterin eines Bildungsprojektes der Swiss Academy for Development für benachteiligte Kinder in Nepal für ihre Lizentiatsarbeit *"Vom Bergler zum Greenkeeper? Strukturelle Umbrüche in Andermatt"*.

### **Laudatio:**

**Valeria Kunz**, für ihre Lizentiatsarbeit "Vom Bergler zum Greenkeeper? Strukturelle Umbrüche in Andermatt".

Durch die Planung eines touristischen Grossprojektes sind die Bauern von Andermatt in ein Spannungsfeld struktureller Umbrüche geraten. Das Projekt verspricht der Region wirtschaftliche Wertschöpfung, stellt aber gleichzeitig das traditionelle Selbstverständnis der Bergbauern in Frage.

Mit ihrer tief gehenden, objektiv hermeneutischen Untersuchung hat die Autorin eindrücklich heraus gearbeitet, wie unterschiedlich die Betroffenen mit dieser Situation umgehen und es gelang ihr, ihre Forschungsergebnisse äusserst lebensnah darzustellen.

Die Arbeit sensibilisiert für die soziale und kulturelle Dimension einer Nachhaltigen Entwicklung und ist ein wertvoller sozialwissenschaftlicher Beitrag zur aktuellen Diskussion um die Entwicklungsperspektiven des Schweizerischen Alpenraumes. Der Soziologin wird der Anerkennungspreis des Berner Umweltforschungspreises zugesprochen, weil der Umgang der Menschen mit ihrer Umwelt und ihrer Landschaft immer auch geprägt ist von ihrer sozialen und kulturellen Situation.